



Brev' Nouvelles

Bessenay – Bibost – Chevinay – Courzieu – St Julien sur Bibost – Savigny – Sain Bel – St Pierre la Palud – Sourcieux les Mines

Janvier 2018 – N° 221

Le Rêve de Dieu ...

En feuilletant la Bible, on découvre que depuis très très longtemps, Dieu avait un rêve complètement fou, le rêve de devenir Homme, le rêve d'être l'un d'entre nous ! Il portera d'ailleurs un nom :

« Emmanuel : Dieu avec nous »

Et bien cette fête de Noël nous donne l'occasion de voir que ce grand rêve est devenu un jour réalité... il y a environ 2000 ans !

Avec un cœur de pauvre, celui des bergers émerveillés par le sourire de l'Enfant-Jésus, nous pouvons croire que le rêve de Dieu se réalise de nouveau aujourd'hui !

Son rêve est un rêve d'Amour, de Tendresse, de Joie offert à tous les hommes !



Oui, ce rêve nous l'accomplissons chaque fois où nous sommes porteurs de Paix, de Partage, de Fraternité, de Solidarité !

Noël ne doit pas être une parenthèse dans nos vies ! Il n'est pas besoin de faire des choses extraordinaires !

Simplement ouvrir son regard, ses mains, et surtout son cœur !

Alors nous pourrons chanter ce refrain : « **C'est Noël sur la terre chaque jour, car Noël, ô mon frère c'est l'Amour** »

**Très Joyeux Noël
à vous tous !**

Père Fred

Anniversaire de la Paroisse

Le 26 Novembre dernier notre communauté paroissiale se retrouvait à 9 heures 30 à Savigny d'abord pour **l'assemblée générale annuelle**, puis pour la **célébration de la messe** et enfin pour le repas festif organisé à Saint Pierre la Palud.

Une belle assistance était venue pour cette **assemblée générale** (environ 70 personnes) où il fut question des catés (attentes des parents et bilan des actions engagées ces derniers temps), de la vie de chacune de nos communautés avec des ombres et des lumières mais où des signes encourageants d'entraide se confirment de plus en plus souvent . On rappela aussi les actions engagées par la paroisse et les projets que nous souhaitons lancer dans les mois qui viennent. Puis, Gérard, notre trésorier fit un rapide survol des comptes de l'année...qui sont plutôt rassurants , et enfin

le père Eric Mouterde, vicaire général de notre secteur fit une petite synthèse de nos échanges en nous rappelant quelques passages de l'encyclique « Amoris laetitia » qui doivent donner le ton à nos initiatives futures.



A 11 heures la **célébration de l'eucharistie dans l'église de Savigny**, avec la participation de la chorale, fut très priante et très fraternelle et le verre de l'amitié sur la place (il faisait assez beau !) aurait pu durer plus longtemps si l'heure du déjeuner ne nous avait pas obligé à rejoindre le village de Saint Pierre.

Suite en page 4 ...

Si vous voulez faire publier un article, envoyer le avant le 15 du mois à brevnouvelles@orange.fr - Site : ndbrevenne.franceserv.fr



Ils ont été baptisés

Ils nous ont quittés

Sain Bel	Emile SEMARCELLE, 88 ans Robert CHAVANT, 54 ans
St Pierre la Palud	Gabrielle DUBAIL, 95 ans Joséphine THEVENON, 96 ans
Savigny	Laurence THOLIN, 91 ans
Sourcieux les Mines	Jean-Marie MICHEL, 86 ans



Ils vont s'unir

Formation à l'accompagnement des funérailles

Cette formation a lieu au **Bois d'Oingt**. Elle est à destination des personnes membres des équipes funérailles ou pour toute personne qui souhaiterait s'engager dans ce service d'accompagnement des familles en deuil.

Cycle de 5 rencontres de 9h30 à 12h30: les mercredis 3, 10, 17, 31 janvier et 7 février 2018. Il reste encore des places.

Intervenante : Agnès Buisson du service diocésain de pastorale sacramentelle et liturgique. Inscription et renseignements auprès de Valérie Faré : 04 74 71 62 93 – valeriefare@orange.fr

Elisabeth BERNARD

Anniversaire de la Paroisse (suite et fin)

Après le temps du repas, il était convenu de faire quelques incursions dans « l'intimité » de certains de nos villages pour mieux se connaître et pour mieux découvrir nos richesses respectives...et ce fut un régal !

Henri Chaverot nous rappela le grand projet de ce tram qui aurait dû circuler au dessus de la Brévenne pour rejoindre Montrottier... mais que la guerre de 14 a enterré non sans laisser quelques vestiges. Marc Chazaud nous fit une présentation historique très documentée de l'église de Bessenay puis Pierre Delorieux, passionné et érudit, nous raconta en détail la vie et la saga des familles Mangini et Bérard qui ont laissé à Saint Pierre des traces mémorables. Enfin Jean-Pierre Pouget

présenta de larges extraits d'un film réalisé il y a 30 ans, avec des enfants du village, qui partaient en quête des traditions auprès des anciens (les métiers, les fêtes, l'école, l'église, le patois...)

On ne vit pas le temps passer et le plaisir d'être ensemble était évident.

Cette 16ème journée d'anniversaire nous a confirmé que Notre Dame de la Brévenne est bien vivante et bouge... même si les années pèsent un peu plus, à chaque rendez-vous, sur les épaules de ceux qui l'animent ! Mais l'Esprit Saint est là et il saura nous ouvrir de nouvelles perspectives... Nous en sommes certains !

Jean-Pierre Pouget

**Nouvel arrivant,
faites-vous connaître en écrivant à
brevnouvelles@orange.fr**

***Précisez vos nom, prénom,
village et n° de téléphone***

Les mages venus d'Orient



Jésus étant né à Bethléem de Judée, au temps du roi Hérode, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem en disant :

"Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu, en effet, son astre à son lever et sommes venus lui rendre hommage".

Entrant alors dans le logis, ils virent l'enfant avec Marie sa mère, et, se prosternant, ils lui rendirent hommage; puis, ouvrant leurs cassettes, ils lui offrirent en présents **de l'or, de l'encens et de la myrrhe.**

Matthieu 2.2

« Tous dans le même bain ! »

Tel est le titre de l'événement organisé par le « forum inter-mouvements » du diocèse de Lyon, avec ce sous-titre : « Prendre soin de la Maison commune, c'est participer à la Joie de l'Évangile » (référence à l'encyclique « Laudato si »).

Concrètement, il s'agit d'une **journée de conférences, débats, ateliers**, auxquels chacun s'inscrit au début de celle-ci, en fonction des sujets traités, conclue par une eucharistie célébrée par le cardinal Barbarin :

**dimanche 28 janvier 2018
de 9h à 18h
au lycée des Chartreux
rue des Chartreux, Lyon 1^{er}
(Croix-Rousse)
entrée libre et gratuite, repas
possible sur place.**

Merci de vous inscrire, pour organiser le covoiturage, à jeanp_aul.flipo@orange.fr

Jean-Paul Flipo

*mon commentaire : tout ce que
vous faites aujourd'hui pour l'environnement
s'inscrit directement au profit de vos enfants
et petits-enfants, qui vous en remercieront*

Ces enfants qui nous bousculent

Nous avons ri, travaillé, écouté, parlé... Quarante-deux catéchistes et animateurs en Eveil à la foi du Doyenné (6 paroisses) se sont levés du bon pied ce samedi 25 novembre pour venir échanger avec Isabelle Calmels, coach en parentalité, sur la manière de mieux écouter, accueillir,

comprendre les enfants d'aujourd'hui. Saviez-vous que nous avons plusieurs zones dans notre cerveau ? Nous n'activons pas les mêmes pour gérer les besoins physiologiques, les émotions, les besoins affectifs ou les apprentissages.

Suite en page 7 ...

Ces enfants qui nous bousculent (suite et fin)

Les connaissances apportées par les neuro sciences sont des outils précieux pour permettre à un enfant (ou un adulte) d'être coopérant, aimant et joyeux.

Les réactions des enfants (et les nôtres) sont guidées par nos besoins fondamentaux, nos émotions, notre mémoire traumatique notre désir d'être écoutés. Décrypter les messages qui se cachent derrière le voile des comportements évite de laisser s'installer les malentendus ou la colère.



Cette formation nous a permis de questionner nos pratiques, conforter nos compétences, booster notre réservoir d'ocytocine (l'hormone de l'amour).

Quelques enseignements retenus :

Le cerveau qui permet de prendre du recul sur les situations est mature vers l'âge de 25 ans. On coopère mieux quand on se sent reconnu dans ce qu'on est en train de vivre. L'erreur permet le chemin. Si je ne décharge pas régulièrement mes émotions (positives ou négatives) je mets en place un mécanisme de contrôle qui sera dommageable dans la relation. Il y a parfois confusion entre écoute et obéissance, entre autorité et autoritarisme. L'autorité, c'est permettre à quelqu'un d'être auteur de sa vie. On peut chercher des solutions « gagnant-gagnant » plutôt que d'imposer ses propres règles. L'écoute fait baisser l'agressivité.

Les 8 participantes des paroisses Ste Claire et St François sur L'Arbresle et Notre Dame de la Brévenne sont reparties avec des outils relationnels dans leur besace et l'envie de les expérimenter.

Elisabeth BERNARD

Célébrations du mois de janvier 2018

	Dim. 07	Dim. 14	Dim. 21	Dim. 28	
Sain Bel		<i>Sam. 13 18h00</i>		<i>10h30</i>	
Sourcieux les Mines			<i>10h30</i>		
St Pierre la Palud		<i>9h00</i>			
Savigny	<i>10h30</i>		<i>Sam. 20 18h00</i>		
Chevinay				<i>Sam. 27 18h00</i>	
Bessenay	<i>Sam. 06 18h00</i>		<i>10h30</i>		
Courzieu		<i>10h30</i>			
St Julien sur Bibost	<i>10h30</i>				
Bibost				<i>9h00</i>	